

Good-Governance-Bericht 2014

I. Einleitung

Das Good Governance Gremium des Vereins Wikimedia Österreich wurde offiziell mit der Verabschiedung des Good-Governance-Kodex bei der Mitgliederversammlung am 17. November 2013 eingerichtet. Mitglieder des GGG sind gemäß dem Kodex jeweils ein von der Mitgliederversammlung entsendeter Vertreter, ein Vertreter auf Vorschlag des Vorstands und einer auf Vorschlag der Mitarbeiterschaft. Der Vorstand entsendete in der laufenden Funktionsperiode Bernhard Wallisch, die Belegschaft Thomas Planinger als Vertreter. Von der Mitgliederversammlung wurde Franz Pfeiffer jedenfalls bis zur nächsten Mitgliederversammlung gewählt. Grundsätzlich sieht der Kodex eine zweijährige Funktionsperiode für die Mitglieder des GGG vor.

II. Berichtsperiode

Weiters sieht der Kodex vor, dass das GGG der Mitgliederversammlung zumindest einmal jährlich den Good-Governance-Bericht zu erstatten hat, in welchem insbesondere auf alle im vergangenen Jahr angefallenen Fälle eingegangen werden soll. Der Berichtszeitraum des vorliegenden Good-Governance-Berichts erstreckt sich deshalb auf die zurückliegende Funktionsperiode von der Mitgliederversammlung am 17. November 2013 bis zum 31. Mai 2014 in Vorbereitung auf die Mitgliederversammlung am 14. Juni 2014.

III. Maßnahmen zum Aufbau der Struktur des Good Governance Gremiums

Als erste Maßnahme nach Einrichtung des Good Governance Gremiums wurde von diesem eine Meldestelle in Form einer geschlossenen und nur für die Mitglieder des Gremiums zugänglichen Mailingliste (goodgovernance@wikimedia.at) eingerichtet. An diese Mailingliste können sich Beschwerdeführer und Hinweisgeber jederzeit wenden. Zusätzlich wurde sichergestellt, dass die Mailingliste auch für die interne Kommunikation unter den Mitgliedern des Good Governance Gremiums geeignet ist.

Weiters traf sich das Gremium zweimal in der laufenden Berichtsperiode zum Austausch über bis dahin angefallene Themen. Einmal geschah dies via Internet-Telefonkonferenz, ein zweites Treffen in Vorbereitung auf die Mitgliederversammlung fand in der Geschäftsstelle von Wikimedia Österreich in Wien statt. Beide Treffen waren vertraulich und wurden von allen drei Mitgliedern des Gremiums wahrgenommen.

IV. Anfallsberichte

Zweimal im Berichtszeitraum wurde das Gremium vom Vorstand mit einer Anfrage kontaktiert. In beiden Fällen ergingen nach Beratung des Gremiums Handlungsempfehlungen an den Vorstand, wobei in keinem der beiden Fälle ein Interessenskonflikt zu erkennen war. Weitere Anfragen, insbesondere von Externer Seite, wurden an das Good Governance Gremium im Berichtszeitraum nicht herangetragen.

Für das Good Governance Gremium von Wikimedia Österreich

Franz Pfeiffer

Bernhard Wallisch

Thomas Planinger